Paul 24-25

2
4
5
6
6
6
7
7
8
9
9
0
0
0
0
1
1
2

La sincérité ne sauve pas	13
La conversion de Saul	13
Il y eut un réveil	16
Choisis et établis	19
La conversion	20
Les martyrs	20
Jacques	20
Étienne	20
Le chemin de Damas	20
Paul à Antioche	20
Paul chez Pierre	20
Le premier voyage missionnaire	20
l'Évangile de Paul	20

La Gloire de Dieu

Le prophète Ézéchiel eut plusieurs visions de la gloire. Il la vit quittant le temple puis la ville de Jérusalem et dans les derniers chapitres il la vit revenir dans le temple mystérieux dit « du millénium ». Jean, entrant par la porte qui était ouverte dans le ciel, vit le trône de Dieu et les 24 trônes autour et les quatre Séraphins (ou êtres vivants) au-milieu et autour du trône principal, le premier semblable à un Lion, le second à un veau, le troisième a une face d'homme, le quatrième est semblable à un aigle. Ézéchiel vit quatre Chérubins, ils avaient tous une face d'homme, tous quatre une face de lion à droite, tous quatre une face de bœuf (ou de veau) à gauche, et tous quatre une face d'aigle.

Ces quatre aspects de la gloire de Dieu sont le reflet des quatre évangiles; **Matthieu** étant celui du Lion de Juda, le roi; **Marc** étant celui du serviteur; **Luc** celui qui nous montre Jésus comme fils de l'homme et **Jean** celui de l'amour qui élève les fils de l'homme au rang de Fils de Dieu. Ces quatre évangiles sont la nourriture dont Moïse parla en disant l'homme ne vivra pas de pain seulement mais de toute paroles qui sortira de la bouche de Dieu. Certains voient dans ces quatre aspects de la gloire de Dieu, les 4 colonnes qui soutenaient le rideau séparant le lieu Saint du Saint des Saints.

Ainsi ces quatre aspects de la gloire de Dieu nous présentent Jésus lorsqu'il vint au milieu des siens comme étant le messie (c'est-à-dire le Christ), le fils de David, le bras de l'Éternel, accomplissant la loi et la volonté du Père.

Mais lorsque Jésus fut ressuscité, il monta s'asseoir sur le trône avec son père et une nouvelle gloire apparut :

Apocalypse 5.6 Et je vis au milieu du trône... un agneau immolé... Quand il eut pris le livre, les quatre êtres vivants et les 24 vieillards se prosternèrent devant l'Agneau... Et ils chantent un cantique NOUVEAU.

Ces 4 « êtres vivants » qui sont au milieu du trône sont des Séraphins et ont eux aussi des visages associés aux quatre évangiles, mais Il y a une nouvelle louange qui apparait car il y a une nouvelle gloire qui vient d'apparaitre au milieu du trône. En effet, aux quatre être vivants, reflets de la gloire de Dieu, s'ajoute un nouvel être vivant, un Agneau, et précisément un Agneau Immolé. Et tous se prosternent devant lui. Cette nouvelle gloire est supérieure à toutes les autres gloires. Cette cinquième gloire nous parle de la Miséricorde du Père.

Si les quatre gloires étaient associées aux quatre évangiles, cette nourriture contenant les paroles de Dieu, il est évident que cette nouvelle et cinquième gloire supérieure devait avoir un nouvel évangile lui étant associé.

Alors de façon « tardive » apparu l'évangile de Paul révélant ce mystère caché pendant des siècles :

Romains 16:25 A celui qui peut vous affermir selon<u>mon Évangile</u> et la prédication de Jésus-Christ, conformément à la révélation du mystère caché pendant des siècles.

Romains 2:16 C'est ce qui paraîtra au jour où, selon<u>mon</u> <u>Évangile</u>, Dieu jugera par Jésus-Christ les actions secrètes des hommes.

2 Timothée 2:8 Souviens-toi de Jésus-Christ, issu de la postérité de David, ressuscité des morts, selon <u>mon Évangile</u>.

Les cinq évangiles, pains venus du ciel

Dieu donne cinq pains au monde :

Marc 8.19 Quand j'ai rompu **les cinq pains** pour les cinq mille hommes, combien de paniers pleins de morceaux avez-vous emportés? Douze, lui répondirent-ils.

Matthieu 16.9 êtes-vous encore sans intelligence et ne vous rappelez-vous plus **les cinq pains** des cinq mille hommes et combien de paniers vous avez emportés.

Prophétiquement, lorsque David sembla violer la loi dans ses prescriptions, il obéissait à la loi qui était déjà inscrite dans son cœur et il prit cinq des douze pains qui se tenaient devant Dieu dans le lieu saint :

1 Samuel 21.3 Maintenant qu'as-tu sous la main? Donne-moi <u>cinq</u> <u>pains</u>, ou ce qui se trouvera.

Ces pains de proposition qui étaient placés à chaque sabbat sur la table d'or pur devant le chandelier étaient ronds et posés en deux piles de six. Chacun était fait avec <u>deux dixièmes de fleur de farine</u> (Lévitique 24.5), soit deux dixièmes de la mesure pleine (l'épha).

En prenant cinq de ces pains David prit donc une mesure entière de fleur de farine, cette fleur qui symbolisait le pain de vie que devaient manger les sacrificateurs après que ces pains eussent été exposés à la lumière du Saint-Esprit et au bon parfum de l'encens pendant toute la semaine. Nous savons que ces pains nous parlent de l'humanité de Jésus et c'est bien lui que nous mangeons par la

foi. Le chiffre douze nous parle d'Israël et de l'Église, ces deux peuples qui appartiennent à Dieu.

Mystère caché

Depuis des millénaires les juifs religieux sondent ces choses et il en est beaucoup question dans les commentaires des grands rabbins (les Talmuds¹), commentaires fondés sur les traditions orales juives qui furent placées par écrits après la destruction du temple en 70 et la dispersion des juifs dans tout l'empire romain. Il est très intéressant que le plus grand sage d'Israël, Maïmonide, qui entre autres est célèbre pour sa connaissance des Talmuds, affirma ne pas comprendre cette symbolique des pains (selon le *Guide des Perplexes*, 3ème partie, chapitre 45):

« Maïmonide dit qu'il n'a pas été en mesure de trouver des explications à cette mitsva » (cette prescription de la loi, celle des pains hebdomadaires).

La tradition orale juive a fini par considérer que ces pains parlaient de l'abondance donnée aux juifs, d'après le site rabbinique Chabad.org:

« Cependant, différentes explications ont été données au fil des années et l'on retrouve un message central qui est commun à toutes les explications : le Pain de Proposition symbolise l'abondance matérielle que D.ieu accorde aux Juifs ».

En un sens ils ne se trompent pas car en Jésus nous avons l'abondance de la Vie éternelle, lui qui est le pain de Vie. Jésus donna donc lui-même la solution à ce mystère en affirmant dans Jean 6, « Je suis le Pain de Vie ». Il est clair que la Kabbale cherche à percer ce mystère sans « passer par Jésus et par sa croix ». Dans la tradition du Seder de pâque, après le repas, les juifs avaient institué une cinquième coupe remplie de vin, mais qui ne devait pas être bue. Elle était « la coupe d'Élie » qui ne serait bue que lorsque le prophète reviendrait selon l'écriture (la fin du Tanakh) pour introduire le Messie (ou Christ). Lorsque Jésus dit « buvez en tous », il révéla de même le grand mystère de cette

¹ Le Talmud de Jérusalem date du , le Talmud de Babylone

coupe. Ainsi nous voyons que ce chiffre « 5 » est associé à la révélation du mystère du Fils ; mystère de Jésus le Christ de Dieu ; mystère du pain et mystère du vin révélés par Jean et Paul.

La fleur de farine entière

La notion de « fleur de farine » utilisée dans le Lévitique nous parle de la fête de la première gerbe (voir « le sacrificateur dans les Écritures ») car le terme « fleur » signifie le premier fruit. Après la Pâque il y a la fête des pains sans levain qui dure en fait une semaine, débutant et se terminant par des sabbats exceptionnels. Durant cette période le grand sacrificateur doit agiter la première gerbe de la moisson. Cette fête de l'Éternel, comme toutes les fêtes de printemps, fut entièrement et parfaitement accomplie par Jésus qui, au matin de la résurrection dit à Marie, « ne me touche pas car je ne suis pas encore monté vers mon père ». Il monta dans la journée, et, en tant que sacrificateur du ciel selon l'ordre de Mélchisédek, il se présenta lui-même à toute la création.

Mesure complète

En un sens spirituel, les quatre évangiles avaient besoin d'être complétés par le cinquième de façon à donner au monde la mesure complète de la fleur de farine en dévoilant alors au monde entier le grand secret qui est caché aux religieux juifs pendant les millénaires, même à Maïmonide (le Rambam, acronyme hébreu de Rabbi Moïse Ben Maïmon, est né à Cordoue en 1138) et à la Kabbale d'Israël (cette « science de l'interprétation mystique » non chrétienne, fondée en milieux chrétiens sur les Talmuds et les écrits de Moïse de Léon dès le début de 13° siècle, « science mystique », s'opposant plutôt au Rambam).

Ce secret que Paul révèle est le mystère du Fils, mystère que Jean contribua également à nous faire connaître.

Quelques dates

Les lettres de Paul furent écrites entre 48 et 64 après Jésus-Christ. Elles sont presque certainement antérieures à l'évangile de Jean et l'Apocalypse. Notons que dans son évangile, puis dans ses lettres et dans l'Apocalypse, l'apôtre Jean lui aussi contribua largement à la révélation du mystère caché pendant les siècles, savoir celui du Fils de Dieu.

Le remplacement de Judas

Avant la pentecôte, Jésus était parti au ciel après être resté 40 jours en Galilée avec ses disciples après sa résurrection (étant donc dans son corps ressuscité et glorieux).

Actes 1.9 Après avoir dit cela, il (Jésus) fut élevé pendant qu'ils le regardaient, et une nuée le déroba à leurs yeux. 10 Et comme ils avaient les regards fixés vers le ciel pendant qu'il s'en allait, voici, deux hommes vêtus de blanc leur apparurent, 11 et dirent : Hommes Galiléens, pourquoi vous arrêtez-vous à regarder au ciel? Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous, viendra de la même manière que vous l'avez vu allant au ciel.

Pierre avait donc immédiatement pensé à régler le problème du remplacement de Judas. Il s'inspira probablement du geste du sacrificateur qui lors de décisions consultait la volonté de Dieu avec deux objets mystérieux cachés dans son vêtement (l'Urim et le Tumim), comme l'avait fait David dans sa fuite devant Saül. IL « bricola alors un tirage au sort » pensant que Dieu guiderait ce choix « fait au hasard ». En fait Pierre pensait que Dieu guiderait son processus de choix :

Le choix humain

Le choix était humain car en fait les disciples choisirent euxmêmes deux candidats et ils ne laissaient à Dieu que le choix parmi ces deux-là.

Actes 1.15 En ces jours-là, **Pierre se leva au milieu des frères**, le nombre des personnes réunies étant d'environ cent vingt. Et il dit : 16 Hommes frères, il fallait que s'accomplît ce que le Saint-Esprit, dans l'Écriture, a annoncé d'avance, par la bouche de David, au sujet de Judas, qui a été le guide de ceux qui ont saisi Jésus.

17 Il était compté parmi nous, et il avait part au même ministère. 18 Cet homme, ayant acquis un champ avec le salaire du crime, est tombé, s'est rompu par le milieu du corps, et toutes ses entrailles se sont répandues.

19 La chose a été si connue de tous les habitants de Jérusalem que ce champ a été appelé dans leur langue Hakeldama, c'est-à-dire, champ du sang. 20 Or, il est écrit dans le livre des Psaumes : Que sa demeure devienne déserte, Et que personne ne l'habite! Et : **Qu'un autre prenne sa charge**!

21 Il faut donc que, parmi ceux qui nous ont accompagnés tout le temps que le Seigneur Jésus a vécu avec nous, 22 depuis le baptême de Jean jusqu'au jour où il a été enlevé du milieu de nous, il y en ait un qui nous soit associé comme témoin de sa résurrection.

Actes 1.23 Ils en présentèrent deux : Joseph appelé Barsabbas, surnommé Justus, et Matthias. 24 Puis ils firent cette prière : Seigneur, toi qui connais les cœurs de tous, désigne lequel de ces deux tu as choisi, 25 afin qu'il ait part à ce ministère et à cet apostolat, que Judas a abandonné pour aller en son lieu. 26 Ils tirèrent au sort, et le sort tomba sur Matthias, qui fut associé aux onze apôtres.

Mercredi 16 Octobre

Rappel (à Supprimer)
Dieu nous donne Cinq pains
Les 4 évangiles

Plus l'évangile de Paul, caché pendant des siècles, mystère insondable pour Israël.

Le choix malheureux du remplaçant de Judas, confié au hasard. Actes 1.23 Ils en présentèrent deux : Joseph appelé Barsabbas, surnommé Justus, et Matthias. 24 Puis ils firent cette prière : Seigneur, toi qui connais les cœurs de tous, désigne lequel de ces deux tu as choisi, 25 afin qu'il ait part à ce ministère et à cet apostolat, que Judas a abandonné pour aller en son lieu. 26 Ils tirèrent au sort, et le sort tomba sur Matthias, qui fut associé aux onze apôtres.

Ce choix ne laissait pas la possibilité à Dieu de choisir le remplaçant de Judas! Car les disciples avaient déjà « limité » le choix parmi les deux braves frères désignés.

Il y a là un grand enseignement pour nous. Nous pensons faire la volonté de Dieu lorsque nous choisissons les deux voies possibles pour notre vie et demandons au Seigneur de nous montrer laquelle est la bonne, celle selon sa volonté. Le problème est qu'en général la volonté de Dieu pour notre marche ne figure pas parmi les deux options que nous lui proposons!

Le choix de Dieu

Nous savons que le choix de Dieu se porta sur Saul de Tarse qui devint apôtre comme l'étaient les douze du commencement. Il ne s'agissait donc pas de forcer Dieu à entrer dans les choix de Pierre, mais d'être attentif au choix que Dieu allait faire. Nous allons voir que le choix de Dieu fut très surprenant au point que l'Esprit dû parler explicitement au disciple Ananias pour qu'il l'accepte, lui disant cet homme est un instrument que j'ai choisi, pour porter mon nom devant les nations, devant les rois, et devant les fils d'Israël (Actes 9.15). Cet homme était un persécuteur des disciples de Jésus et avec le plus grand zèle il cherchait à « tuer dans l'œuf » ce mouvement qui était en train de naitre après la résurrection de Jésus, résurrection qu'il niait comme tous les membres du parti des pharisiens dont il était l'un des plus zélé.

Le choix des premiers apôtres

L'évangile de Jean nous révèle que les onze premiers disciples pensaient avoir eux-mêmes choisi de suivre Jésus, alors que Jésus les avait choisi :

Jean 15.16 Ce n'est pas vous qui m'avez choisi;

mais moi, **je vous ai choisis**, je vous ai établis, afin que vous alliez, et que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure, afin que ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donne. Jésus les avait choisi pour les établir dans la foi et pour qu'ils portent du fruit. En fait ce « choix » s'était déroulé en trois temps que nous allons rappeler.

Le choix par « séparation en 3 Temps »

Après avoir multiplié le pain et avoir traversé le lac de Galilée Jésus parla à ses nombreux disciples qui le suivaient, dans la ville de Capernaüm

Jean 6.32 Jésus leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, Moïse ne vous a pas donné le pain du ciel, mais mon Père vous donne le vrai pain du ciel;

33 car le pain de Dieu, c'est celui qui descend du ciel et qui donne la vie au monde.

Premier temps, l'adhésion

34 Ils lui dirent : Seigneur, donne-nous toujours ce pain.

Nous aimons les guérisons, les bénédictions et nous disons au Seigneur « donne-nous toujours ta bénédiction ».

Deuxième temps, les murmures

Jésus commença à expliquer qu'il est lui-même ce pain désiré. Alors la majorité des disciples commença à murmurer

Jean 6.35 Jésus leur dit : Je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim,

40 La volonté de mon Père, c'est que quiconque voit le Fils et croit en lui ait la vie éternelle; et je le ressusciterai au dernier jour.

41 Les Juifs murmuraient à son sujet, parce qu'il avait dit : Je suis le pain qui est descendu du ciel.

Là, il fallait aimer le Tanakh et les prophètes, attendre le Messie et le reconnaitre.

Troisième temps, la séparation

Jésus annonça « la réalité qui fâche » et tous ceux qui n'avaient pas été attiré par une révélation venant de Dieu ne purent les supporter et quittèrent Jésus, disant cette parole est dure, qui peut l'écouter :

Jean 6.56 Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang demeure en moi, et je demeure en lui. 57 Comme le Père qui est vivant m'a envoyé, et que je vis par le Père, ainsi celui qui me mange vivra par moi. 58 C'est ici le pain qui est descendu du ciel. Il n'en est pas comme de vos pères qui ont mangé la manne et qui sont morts : celui qui mange ce pain vivra éternellement.

60 Plusieurs de ses disciples, après l'avoir entendu, dirent : **Cette parole** est dure; qui peut l'écouter?

66 Dès ce moment, plusieurs de ses disciples se retirèrent, **et ils** n'allaient plus avec lui.

Ainsi Jésus ne refusa jamais de choisir les autres disciples, car ils partirent d'eux-mêmes. Si le cœur ne se laisse pas attirer par le Père, même la présence physique de Jésus lui-même ne peut rien contre l'orgueil humain qui tient les pensées captives de la vanité et barrant le chemin de la repentance et de la sincérité devant Dieu. Il en fut ainsi de tous les religieux qui étaient à Jérusalem lorsque Jésus entra dans le temple, parlant du royaume de Dieu et manifestant sa puissance par des miracles. Tous furent « comme des aveugles » si ce n'est quelques-uns, tels Nicodème et peut-être Joseph d'Arimathée et Gamaliel, qui furent interpelés par ces miracles.

Le besoin de révélation divine

À ce moment-là, pour rester aux pieds de Jésus il fallait plus que la connaissance du Tanakh et l'attente du Messie, il fallait avoir une révélation de Dieu, et Jésus affirma *nul ne peut venir à moi,* si cela ne lui a été donné par le Père:

Jean 6.61 Jésus, sachant en lui-même que ses disciples murmuraient à ce sujet, leur dit : Cela vous scandalise-t-il ?

62 Et si vous voyez le Fils de l'homme monter où il était auparavant ? 63 C'est l'esprit qui vivifie; la chair ne sert de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et vie. 64 Mais il en est parmi vous quelques-uns qui ne croient point. Car Jésus savait dès le commencement qui étaient ceux qui ne croyaient point, et qui était celui qui le livrerait.

65 Et il ajouta : C'est pourquoi je vous ai dit que **nul ne peut venir à moi, si cela ne lui a été donné par le Père**. 66 Dès ce moment, plusieurs de ses disciples se retirèrent, et ils n'allaient plus avec lui.

Le Père attire à lui tous les hommes

Tout comme satan attire les hommes, le Père nous attire à lui comme les écritures le disent :

Habakuk 2.5 L'orgueilleux ne demeure pas tranquille; Il élargit sa bouche comme le séjour des morts,... Il attire à lui toutes les nations, Il assemble auprès de lui tous les peuples.

En particulier Dieu attire Israël en le conduisant au désert :

Osée 2.14 C'est pourquoi voici, je veux l'attirer et la conduire au désert, et je parlerai à son cœur.

Mais aujourd'hui Jésus attire tous les hommes

Jean 1.32 Et moi, quand j'aurai été élevé de la terre, j'attirerai tous les hommes à moi.

Ainsi il est impossible de venir au salut de Dieu sans s'être d'abord laissé attirer par l'Esprit de Dieu qui agit dans le monde depuis la pentecôte. C'est ce que Jésus expliqua aux apôtres qui étaient restés :

Jean 6.44 Nul ne peut venir à moi si le Père ne l'attire.

Ne voulez-vous pas aussi vous en aller

Le choix de Dieu des apôtres était fondé sur le fait qu'il avait fait fuir tous les autres :

Les disciples avaient le sentiment d'avoir choisi Jésus :

Jean 6.70 Jésus leur répondit : N'est-ce pas moi qui vous ai choisis, vous les douze ?

Jésus avait choisi ceux qui étaient restés malgré ses paroles insupportable pour celui qui ne s'est jamais laissé attirer par l'Esprit de Dieu.

Jean 6.67 Jésus donc dit aux douze : Et vous, ne voulez-vous pas aussi vous en aller ? 68 Simon Pierre lui répondit : Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. 69 Et nous avons cru et nous avons connu que tu es le Christ, le Saint de Dieu.

Les Pharisiens connaissaient Jésus

Notons que lorsque Jésus débuta son ministère, vers l'âge de trente ans, tous les docteurs de la loi à Jérusalem qui étaient âgés de plus de 45 ans connaissaient la fameuse étude biblique qui dix-huit ans auparavant avait « défrayé la chronique religieuse » à Jérusalem.

En effet, Luc rapporte qu'à l'âge de douze ans, c'est-dire dix-huit ans avant le début du ministère, Jésus était resté à Jérusalem après la fête pour interroger et analyser les réponses des docteurs de la loi réunis dans le temple. Tous avaient alors été bouleversés par cet enfant, ce jeune adolescent. Ce fait était unique et revêtait une importance capitale dans le milieu religieux de Jérusalem. Par ailleurs personne n'ignorait dans cette ville les faits « hyper troublants » qui s'étaient produits lors de sa naissance, les anges apparaissant à plusieurs. Mais même devant les évidences, les cœurs qui ne se laissent pas attirer par Dieu sont aveuglés par l'orgueil humain, quand bien même il s'agit de gens religieux tels que les pharisiens qui dévouaient leur vie entière à la recherche de Dieu.

La sincérité ne sauve pas

Il n'y a qu'un seul chemin, c'est Jésus; mais Dieu voit et aime la sincérité. Ainsi nous pouvons être sincèrement dans l'erreur alors que nous invoquons le Seigneur!

Psaume 145.17 L'Éternel est juste dans toutes ses voies, Et miséricordieux dans toutes ses œuvres. 18 L'Éternel est près de tous ceux qui l'invoquent, **De tous ceux qui l'invoquent avec sincérité**; 19 Il accomplit les désirs de ceux qui le craignent, Il entend leur cri et il les sauve.

C'était le cas de Saul, un pharisien plus zélé que ses collègues car il était profondément sincère dans sa démarche, cherchant sincèrement à défendre ce qu'il croyait être la vérité. Il avait donc besoin d'une révélation personnelle. Pour cela il fallait donc d'abord **ébranler et faire une brèche** dans sa carapace religieuse et son orgueil de religieux.

La conversion de Saul

Nicodème était venu au pieds de Jésus, il reconnaissait que par ses miracles, Jésus venait bien de Dieu, mais comme étant « un docteur », un grand érudit, mais pas encore le Fils de Dieu. Saul de Tarse lui **niait tout en bloc** et ne reconnaissait pas même les

miracles de Jésus. Il était aveuglé mais sincère devant Dieu qu'il aimait de tout son cœur.

La nécessité d'un martyr

Le mot martyr, à l'origine, voulait dire « un témoin », s'entend ici un témoin de Jésus. Nous sommes tous appelés à être des témoins. Mais il existe un groupe de disciples, groupe connus du Seigneur, qui doit passer par la mort dans des condition « de témoignage extrême ». Jean nous révèle que ceux qui sont alors appelés par le Seigneur à donner leur vie en témoignage au nom de jésus sont dans le ciel (il semble avant même l'enlèvement de l'Église) et possèdent « un traitement de faveur ». En effet ils sont sous l'autel, c'est-à-dire très proche du trône de Dieu dans les lieux très hauts. Il s'agit de l'autel des parfums dans le véritable tabernacle du ciel. Dans le chapitre 17 ? Jean nous les montre comme étant impatients mais exhortés à la patience par le Seigneur lui-même qui leur donne à l'avance la robe blanche du festin des noces de l'Agneau.

Ainsi dans son égarement contre la foi des premiers chrétiens, Saul Fut l'un des responsables de la lapidation d'Étienne :

Actes 6.15 Tous ceux qui siégeaient au sanhédrin ayant fixé les regards sur Etienne, son visage leur parut comme celui d'un ange. Saul fut témoin oculaire de la grande prédication d'Étienne qui était pleine de vérité et de révélations merveilleuses (en particulier concernant Abraham et son père et concernant Moïse...) et il vit visage transformé, comme en prémices son transformation lorsque le Seigneur viendra nous attirer à lui sur les nuées du ciel (du moins pour la dernière génération de chrétiens). Finalement il entendit les reproches que Dieu faisait à tous ces religieux d'Israël, « Hommes au cou raide, incirconcis de cœur et d'oreilles! vous vous opposez toujours au Saint-Esprit ».

Il expliqua toute la différence entre eux et « leurs grands hommes de Dieu », l'obéissance d'Abraham, Moïse qui était beau devant

Dieu, David qui avait trouvé grâce ; alors qu'eux étaient tout le contraire, savoir raides, incirconcis de cœur et d'oreilles :

- Actes 7.1 Le souverain sacrificateur dit : Les choses sont-elles ainsi ?2 Etienne répondit : Hommes frères et pères, écoutez ! Le Dieu de gloire apparut à notre père Abraham, lorsqu'il était en Mésopotamie, avant qu'il s'établît à Charran; 3 et il lui dit : Quitte ton pays et ta famille, et va dans le pays que je te montrerai. 4 Il sortit alors du pays des Chaldéens, et s'établit à Charran.
- 20 A cette époque, naquit **Moïse**, qui était <u>beau aux yeux de Dieu</u>. Il fut nourri trois mois dans la maison de son père; 22 Moïse fut instruit dans toute la sagesse des Égyptiens, et il était puissant en paroles et en œuvres.
- 23 Il avait quarante ans, lorsqu'il lui vint dans le cœur de visiter ses frères, les fils d'Israël.
- 46 **David** <u>trouva</u> <u>grâce</u> <u>devant</u> <u>Dieu</u>, et demanda d'élever une demeure pour le Dieu de Jacob; 47 et ce fut Salomon qui lui bâtit une maison. 48 Mais le Très-Haut n'habite pas dans ce qui est fait de main d'homme, comme dit le prophète : 49 Le ciel est mon trône, Et la terre mon marchepied. Quelle maison me bâtirez-vous, dit le Seigneur, Ou quel sera le lieu de mon repos ? 50 N'est-ce pas ma main qui a fait toutes ces choses ?

Étienne

- 51 Hommes au cou raide, incirconcis de cœur et d'oreilles! vous vous opposez toujours au Saint-Esprit. Ce que vos pères ont été, vous l'êtes aussi. 52 Lequel des prophètes vos pères n'ont-ils pas persécuté? Ils ont tué ceux qui annonçaient d'avance la venue du Juste, que vous avez livré maintenant, et dont vous avez été les meurtriers, 53 vous qui avez reçu la loi d'après des commandements d'anges, et qui ne l'avez point gardée!
- 54 En entendant ces paroles, ils étaient furieux dans leur cœur, et ils grinçaient des dents contre lui. 55 Mais Etienne, rempli du Saint-Esprit, et fixant les regards vers le ciel, vit la gloire de Dieu et **Jésus debout à la droite de Dieu**. 56 Et il dit : Voici, je vois les cieux ouverts, et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu. 57

Ils poussèrent alors de grands cris, en se bouchant les oreilles, et ils se précipitèrent tous ensemble sur lui,

58 le traînèrent hors de la ville, et le lapidèrent. Les témoins déposèrent leurs vêtements aux pieds d'un jeune homme nommé Saul. 59 Et ils lapidaient Etienne, qui priait et disait : Seigneur Jésus, reçois mon esprit! 60 Puis, s'étant mis à genoux, il s'écria d'une voix forte : Seigneur, ne leur impute pas ce péché! Et, après ces paroles, il s'endormit.

Il y eut un réveil dans la Judée

Actes 8.1 Saul avait approuvé le meurtre d'Etienne. Il y eut, ce jour-là, une grande persécution contre l'Église de Jérusalem; et tous, excepté les apôtres, se dispersèrent dans les contrées de la Judée et de la Samarie. 2 Des hommes pieux ensevelirent Etienne, et le pleurèrent à grand bruit. 3 Saul, de son côté, ravageait l'Église; pénétrant dans les maisons, il en arrachait hommes et femmes, et les faisait jeter en prison.

4 Ceux qui avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, annonçant la bonne nouvelle de la parole. 5 Philippe, étant descendu dans la ville de Samarie, y prêcha le Christ. 6 Les foules tout entières étaient attentives à ce que disait Philippe, lorsqu'elles apprirent et virent les miracles qu'il faisait. 7 Car des esprits impurs sortirent de plusieurs démoniaques, en poussant de grands cris, et beaucoup de paralytiques et de boiteux furent guéris. 8 Et il y eut une grande joie dans cette ville.

Actes 8.1 Cependant Saul, respirant encore la menace et le meurtre contre les disciples du Seigneur, se rendit chez le souverain sacrificateur, 2 et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s'il trouvait des partisans de la nouvelle doctrine, hommes ou femmes, il les amenât liés à Jérusalem.

3 Comme il était en chemin, et qu'il approchait de Damas, tout à coup une lumière venant du ciel resplendit autour de lui. 4 Il tomba par terre, et il entendit une voix qui lui disait : Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu?

5 Il répondit : Qui es-tu, Seigneur ? Et le Seigneur dit : Je suis Jésus que tu persécutes. Il te serait dur de regimber contre les aiguillons.

6 Tremblant et saisi d'effroi, il dit : Seigneur, que veux-tu que je fasse? Et le Seigneur lui dit: Lève-toi, entre dans la ville, et on te dira ce que tu dois faire. 7 Les hommes qui l'accompagnaient demeurèrent stupéfaits; ils entendaient bien la voix, mais ils ne voyaient personne. 8 Saul se releva de terre, et, quoique ses yeux fussent ouverts, il ne voyait rien; on le prit par la main, et on le conduisit à Damas. 9 Il resta trois jours sans voir, et il ne mangea ni ne but.

10 Or, il y avait à Damas un disciple nommé Ananias. Le Seigneur lui dit dans une vision : Ananias ! Il répondit : Me voici, Seigneur ! 11 Et le Seigneur lui dit : Lève-toi, va dans la rue qu'on appelle la droite, et cherche, dans la maison de Judas, un nommé Saul de Tarse. Car il prie,

12 et il a vu en vision un homme du nom d'Ananias, qui entrait, et qui lui imposait les mains, afin qu'il recouvrât la vue.

13 Ananias répondit : Seigneur, j'ai appris de plusieurs personnes tous les maux que cet homme a faits à tes saints dans Jérusalem; 14 et il a ici des pouvoirs, de la part des principaux sacrificateurs, pour lier tous ceux qui invoquent ton nom.

15 Mais le Seigneur lui dit : Va, car cet homme est un instrument que j'ai choisi, pour porter mon nom devant les nations, devant les rois, et devant les fils d'Israël; 16 et je lui montrerai tout ce qu'il doit souffrir pour mon nom.

17 Ananias sortit; et, lorsqu'il fut arrivé dans la maison, il imposa les mains à Saul, en disant : Saul, mon frère, le Seigneur Jésus, qui t'est apparu sur le chemin par lequel tu venais, m'a envoyé pour que tu recouvres la vue et que tu sois rempli du Saint-Esprit. 18 Au même instant, il tomba de ses yeux comme des écailles, et il recouvra la vue. Il se leva, et fut baptisé;

19 et, après qu'il eut pris de la nourriture, les forces lui revinrent. Saul resta quelques jours avec les disciples qui étaient à Damas.

20 Et aussitôt il prêcha dans les synagogues que Jésus est le Fils de Dieu. 21 Tous ceux qui l'entendaient étaient dans l'étonnement, et disaient : N'est-ce pas celui qui persécutait à Jérusalem ceux qui invoquent ce nom, et n'est-il pas venu ici pour les emmener liés devant les principaux sacrificateurs ? 22 Cependant Saul se fortifiait de plus en plus, et il confondait les Juifs qui habitaient Damas, démontrant que Jésus est le Christ.

Plus tard, Paul expliqua sa conversion à Festus:

Actes 26.4 Ma vie, dès les premiers temps de ma jeunesse, est connue de tous les Juifs, puisqu'elle s'est passée à Jérusalem, au milieu de ma nation. 5 Ils savent depuis longtemps, s'ils veulent le déclarer, que j'ai vécu pharisien, selon la secte la plus rigide de notre religion.

9 Pour moi, j'avais cru devoir agir vigoureusement contre le nom de Jésus de Nazareth. 10 C'est ce que j'ai fait à Jérusalem. J'ai jeté en prison plusieurs des saints, ayant reçu ce pouvoir des principaux sacrificateurs, et, quand on les mettait à mort, je joignais mon suffrage à celui des autres.

11 je les ai souvent châtiés dans toutes les synagogues, et je les forçais à blasphémer. Dans mes excès de fureur contre eux, je les persécutais même jusque dans les villes étrangères.

12 C'est dans ce but que je me rendis à Damas, avec l'autorisation et la permission des principaux sacrificateurs.

13 Vers le milieu du jour, ô roi, je vis en chemin resplendir autour de moi et de mes compagnons une lumière venant du ciel, et dont l'éclat surpassait celui du soleil.

14 Nous tombâmes tous par terre, et j'entendis une voix qui me disait **en langue hébraï que** : Saul, Saul, pourquoi me persécutestu ? Il te serait dur de regimber contre les aiguillons.

15 Je répondis : Qui es-tu, Seigneur ? Et le Seigneur dit : Je suis Jésus que tu persécutes.

16 Mais lève-toi, et tiens-toi sur tes pieds; car je te suis apparu pour t'établir ministre et témoin des choses que tu as vues et de celles pour lesquelles je t'apparaîtrai.

17 Je t'ai choisi du milieu de ce peuple et du milieu **des païens, vers qui je t'envoie**, 18 afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les sanctifiés.

C'était vraiment impossible car s'il aimait Dieu et avait du zèle, il ne se laissait pas attirer, refusa même de voir les miracles....

P.P. Dieu nous attire tous mais on peut refuser de nous laisser attirer. Ne pas reconnaitre les miracles évidents. Paul ne reconnaissait pas ce que Nicodème avait reconnu!

Choisis et établis

P.P. sacrificateurs font des actes de Justice qui permettent à Dieu d'intervenir légalement pour faire « avancer son œuvre de délivrance et de salut ». Ainsi pour Israël il fit un truc génial. IL donna une race de sacrificateurs et une loi, qui leur permettaient systématiquement de faire des sacrifices agréés, agréables à Dieu,

pleins de Justice. Ainsi la colère était calmée sur le peuple, en attendant le sacrifice parfait. Dieu allait pourvoir à remplacer Isaac, mais, en attendant, il pourvoyait pendant l'attente.

Ces sacrificateurs seraient acceptés, agréés

Ils auraient des sacrifices agréables, donc Justes, comme ce fut e cas pour Abel.

La conversion

Les martyrs

Jacques
Étienne

Le chemin de Damas
Paul à Antioche
Paul chez Pierre

Le premier voyage missionnaire

L'Évangile de Paul

Romains 1.